



Análisis de los recintos educativos de Magallanes

Uno de cada tres alumnos registró “inasistencia grave” en primer semestre

● La asistencia en los establecimientos del SLEP es superior en 1 punto porcentual que la registrada por la educación municipal en 2023. Por otro lado, los colegios subvencionados, en promedio, muestran alzas de 2,7 puntos porcentuales.

Christian Jiménez

cjimenez@elpinguino.com

Un total de 361 personas que forman parte del sistema educativo desartaron el año anterior. Sin embargo, durante este 2024, esta cifra ha disminuido a 97 estudiantes, quienes han sido retirados dentro del año y que están sin matrícula vigente, correspondiente al 2,2%. Estos datos corresponden al “Informe de Seguimiento de Estudiantes con Trayectoria Educativa Interrumpida o Irregular” del Ministerio de Educación.

Cabe destacar que estas cifras contemplan a todo el Sistema Escolar, es decir, establecimientos de enseñanza básica, media, públicos, subvencionados y privados. Además de la Educación para Jóvenes y Adultos (EPJA), Escuelas Especiales, y a todos los niños y adolescentes

que emigran del sistema regular para sumarse a proyectos educativos alternativos sin Reconocimiento Oficial (RO), a partir de los intereses propios de cada familia como por ejemplo la decisión de rendir exámenes libres, como alternativa a la certificación educativa.

Análisis

Respecto de la situación en Magallanes. Agustín Foxley, economista e investigador de la fundación Acción Educar, explicó que, la asistencia se encuentra levemente por debajo del promedio nacional para el primer semestre de 2024, alcanzando un 87%. Si bien este indicador aumentó respecto al 85,4% registrado el primer semestre del año 2023, sigue situándose por debajo del mismo indicador para el año 2019 (88,1%).

“La situación es preocupante si consideramos que

casi uno de cada tres alumnos de la región (el 30,1%, o 7.539 escolares) se encuentran en inasistencia grave (perdieron al menos el 15% de los días lectivos del semestre). Además, el 11,8% de la matrícula escolar de la zona (2.954 niños) perdieron al menos un mes de clases en el primer semestre de 2024”, señaló.

Sin embargo, el profesional indicó que, la inasistencia grave ha descendido en 9,8 puntos porcentuales entre el primer semestre de 2018 y el de este año. “Sin dudas se trata de un avance, aunque sigue habiendo uno de cada tres alumnos en situación de inasistencia grave. Es importante recordar que el Mineduc establece que los alumnos que terminen el año con inasistencia grave deben repetir el grado”, agregó.

- ¿Cuál es el nivel educativo que registra una mayor



La inasistencia actual es de 2,2% en los establecimientos de Magallanes.

inasistencia en la Región de Magallanes?. ¿Educación Parvularia, básica o media?

“Al igual que en todas las regiones, el ciclo

educativo con la mayor proporción de alumnos en inasistencia grave es la educación parvularia. El 45,6% de los alumnos de pre-kínder y kínder tuvieron inasistencia grave durante el primer semestre de 2024, mientras que a nivel nacional fueron el

43,6%. Por otro lado, se reporta que el 29,1% de la matrícula de educación básica de la región se presentó inasistencia grave. La enseñanza media concentra al menor porcentaje de alumnos con inasistencia grave de la región, con un 27,3%”.